

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

Declaración de incapacidad

Parece definitivamente acordado no ir a Alhucemas.

El comandante general de Melilla, después de visitar todas las posiciones y de estudiar en todos sus aspectos el problema, dijo que debe irse. Y el Ejército suscribe en todas sus partes las manifestaciones del general Martínez Anido.

Ahora bien; el señor Martínez Anido no solo ha expuesto el pro sino también el contra de la operación, pues los hombres prudentes no pueden desentender las posibilidades de contrariedad y de fracaso, ni aun en los planes mejor ideados.

¿Qué ha hecho el Gobierno?

Buscar como siempre una jofaina.

¿Y cuál es esa jofaina?

Un informe del Estado Mayor Central en el que se da acaso más relieve a los inconvenientes que a las ventajas a las dificultades que a la facilidad de la operación sobre Alhucemas.

Y el Gobierno, pilatesco, se a resurre a lavarse las manos... y no habrá operación.

¿Cuales son las dificultades?

No pueden ser más que éstas;

Que el Ejército no tiene los elementos combativos necesarios.

Que se necesitarían más hombres y nuevo material de guerra.

Que no se puede contar con la cooperación de la Armada, porque no hay escuadra.

En suma: que gastamos una millonada para tener lo que debíamos tener, y que, por desgracia, no lo tenemos.

¿Es eso?

Pues entonces ¿por qué no decir claro, no ya que no podemos ir a Alhucemas, si no que no podemos ni debemos estar en África, y hay que recluirse en la Península para recostar la vergüenza del gran fracaso?

En el fondo todo eso significa la resolución definitiva del Gobierno.

Es la declaración tácita de la incapacidad o de la inutilidad de los elementos militares.

A mi me parece que semejante declaración es totalmente injusta; a mi me parece que el Ejército está capacitado para la empresa; a mi me parece que, si se remedia el encargo de que la acometiera, la llevaría a glorioso término.

Miguel Peñafior.

De Sociedad

Los que viajan

Acompañada de su bellísima sobrina ha marchado a Madrid la distinguida dama cartagenera doña Concha Torregrosa.

—Ha regresado de Cabo de Palos después de pasar una temporada la encantadora y bella señorita Enriqueta García, acompañada de su familia.

Notas varias

Ha dado a luz con toda felicidad una preciosa y robusta niña doña Vabancra Ramos de, esposa del Mecánico de la Armada don Carlos Conchado.

—En la tarde del pasado domingo fué bautizada solemnemente la preciosa hije que hace unos días dió a luz la joven doña Rosario Roamora, esposa de don Enrique Martínez Laredo.

Le fue impuesto el nombre de Rosario y fueron padrinos don José Hernández y consorte.

En la casa de los padres de la niña fueron obsequiados espléndidamente la numerosa concurrencia.

—Ha sido podi a la mano de la simpática y bella señorita Florentina Torregrosa para el joven don Carlos Martínez Fernández.

La boda ha sido concertada para último de este mes por lo que adelantamos nuestra enhorabuena a la enamorada pareja.

Mañana, con motivo de la festividad del día, no se publicará este periódico.

El incendio en el Laboratorio de la Fábrica Peñarroya

A las 6 de la tarde de ayer y cuando ya se disponían a abandonar las oficinas los empleados de la fábrica de desplastación de la Compañía Peñarroya, situada en el barrio de Santa Lucía, observaron que del departamento destinado a Laboratorio salía gran cantidad de humo.

Con la prontitud que el caso requería acudieron y comprobaron que se había declarado un incendio que en pocos momentos tomó grandes proporciones.

Las campanas de la iglesia del barrio tocaron a arrebato acudiendo los celadores del barrio de Santa Lucía y muchos obreros, los cuales comenzaron a desalojar el Laboratorio de aquellas materias inflamables que amenazaban peligro.

Se avisó el cuerpo de bomberos y autoridades, presentándose en los primeros momentos el concejal señor Sánchez Mesa, el diputado a Cortes don José Maestro Zapata, el capitán de la guardia civil señor Latorre con fuerza a sus órdenes, el teniente de Seguridad señor González con fuerzas de su cuerpo, el jefe de la guardia municipal y guardias, el jefe de la brigada de bomberos señor Fernández, el vocal de la Junta de Reformas Sociales señor Alcolea, el teniente de Alcalde señor Salinas en representación del Alcalde, el concejal señor Spottorno, el personal con los ingenieros de la Compañía Peñarroya, el sargento de la Benemerita, secciones de la Cruz-Roja de mar y tierra, los redactores de los periódicos locales y otras muchas personas, que trabajaron con verdadero ahínco por sofocar el voraz elemento.

También acudieron en los primeros momentos los representantes de la casa Peñarroya don Pedro Juan y don Vicente Serrat.

Más tarde llegaron los bomberos a los que faltaron las bombas, teniendo que tomar a cubos el agua de un lavadero que existe en la fábrica.

Los zapadores con esa valentía que tanto les caracteriza y luchando como siempre con la falta de material pudieron aislar el fuego que amenazaba correrse al edificio de oficinas.

Después más bomberos con unos carros botas y con una mangua pudo tomar agua logrando dominar el incendio de haber soplando un poco viento hubiera sido formidable.

Las causas se creen debidas a un poco de hollín de una de las chimeneas y las pérdidas, según oímos decir, pasan de ocho mil duros.

Al lugar del siniestro acudió en nombre público.

A Domicillo se sirve la leche de Vacas de «La Flores»; recomendada como el mejor alimento para enfermos y niños.

Para encargo: San Agustín 8.

La Asunción

En una noche placida del abrasado estío, el viento calla indómito, se duerme el mar bravío, y expira el blanco céfiro entre una y otra flor.

En las azules bóvedas, de estrellas mil cercada su faz ostenta nítida la luna nacrada, el llanto y la alta cúpide bañada en su fulgor.

Mas del Empíreo súbitos raudales se desprenden de viva luz; mil ráfagas de fuego el aire hieden, y alto cantar de júbilo se oyó en aquel confín.

Moviendo al par las cándidas alas de nieve y oro, cruza veloz la atmósfera entero el sumo coro, hacia el estrecho límite del pálcido jardín.

Ya llegan: la mermórea losa que tanto encierra alzn, los rostros fulgidos humillan a la tierra, ciegos al astro vívido que osaron contemplar.

Mas el alado príncipe que la falgue impera, y que a la diestra cierrase de Dios en la alta esfera, bajo el mirar fulmíneo pudo en la tumba entrar.

Como entre nubes diáfana y fejas purpurinas, tras la borrasca lóbrega y en tierras ya veosias surge el cansado náufrago del sol la rabia fez,

Así entre liezcas cándidas y delicadas flores, bañado el rostro límpido de espéndidos fulgores, la reina de las vírgenes yace dormida en paz.

Entonces los arcángales, espíritus guerreros, que cabe al trono altísimo de Dios, son los primeros, y en cien batallas hórridas vencieron a Luzbel.

Sobre sus alas rápidas pusieron a María, y con cantar melódico por la región vacía, más breve que el relámpago vuelan a do está El.

El hijo de su amor, el carifoso amigo, el padre y el amante fiel; el que lloró perdido, tierno esposo, a cuya planta el sol se escabell!

¡A cuya voluntad generadora del caos tenebroso y a la par, lució en el cielo la primera aurora y la tierra surgió del ancho mar!

¡A cuya luz las roncias tempestades conturban los dormitos elementos y se abisman los montes y ciudades convertidos en polvo sus cimientos!

¡Ante cuyo saber la eterna ciencia hu-

es miseria y vacía oscuridad, y a cuya omnipotencia sobarasa sólo igualan su amor y su bondad!

Allí la aguarda en medio a la cohorte de espíritus de luz innumerables, en medio de los grandes de su corte y en el seno de goces perdurables.

Y allí en asiento cabe el alto asiesto estará del Supremo Emperador, respirará el aliento de su aliento y anegará en su inefable amor.

Y casi igual al sumo poderio por la misericordia y la piedad, astro Miriam de amor, sereno y pio, lucirá en la infinita eternidad.

JOSE ZORRILLA.

El conflicto de la Constructora empeora

El Gobernador en Cartagena —Sus gestiones.— Conferencias.—La contención de la Gerencia al Alcalde.—La Asamblea de hoy.—Sin solución.

El Gobernador y el señor Vial

Ayer tarde a las once y media y en el despacho de la Alcaldía celebraron una detenidísima conferencia el Gobernador Civil de esta provincia señor Salvador, el delegado de la Constructora señor Vial y el secretario del Municipio señor García Vaso.

Lo que trataron y acuerdos que tomaron en definitiva los ignoramos, pero parece que la Compañía mantuvo el derecho de que se respete el principio de autoridad en sus talleres.

Los obreros y el Gobernador

Más tarde el Gobernador recibió en el despacho del Alcalde a una comisión de obreros, a la cual le expuso la actitud en que estaba la Compañía y que para llegar a una fórmula de concordia y para normalizar la situación él ponía a estudio de los obreros las bases que a continuación publicamos para que si eran aprobados por los obreros transmitirlas inmediatamente al Ministerio del Trabajo para que este a su vez las enviara al Consejo de Administración de la Compañía.

Las dichas bases son:

Primera. Abrir los talleres en el plazo más inmediato posible para que estén todos los obreros, restableciendo la normalidad.

Segunda. No habrá represalias.

Tercera. Abono de los jornales perdidos, que se compensarán con un aumento diario en la jornada.

Cuarta. No insistir en la destitución del encargado, y si en que, una vez restablecida la normalidad, se hagan las cargas contra él por una Comisión o por escrito, y obrar en justicia si de esos cargos se deduce causa para ello.

Quinta. Garantía de respeto a la disciplina y a la autoridad de los jefes.

Los obreros no pudieron dar contestación categórica a estas proposiciones, pues habían de contar con sus demás

compañeros. Para ello solicitaron autorización del Gobernador para celebrar una Asamblea esta mañana en el Salón Sport; a lo que la primera autoridad civil de la provincia accedió gustoso.

La Asamblea

Ha tenido lugar esta mañana a las diez en el referido Salón Sport, que estuvo concurrentísimo.

Ha presidido el presidente del Sindicato, Tortosa, que leyó las bases que el Gobernador proponía, no aceptándose las referentes a trabajar más horas para ind más de los jornales perdidos ya que que la Compañía parece está dispuesta a abonárselos y a que le encargado Mariano Giménez esté en dicho cargo.

Después, el acto se hizo demasiado largo por lo que nuestro redactor para cumplir con la tarea de información en los diferentes centros, hubo de abandonar el local.

Un telegrama de la Gerencia

Al telegrama que el Alcalde don Guzmán envió a la Gerencia en Madrid pidiéndole el envío de un delegado, aquella entidad ha contestado que o procede toda vez que ella tiene en esta a don Luis Vial en el cual tiene depositada toda su confianza.

Conferencias

El comité o comisión de obreros, como mejor crea el llamárcelo ha celebrado una entrevista con el Gobernador para darle cuenta de los acuerdos tomados en la Asamblea de hoy.

Sin solución

Hasta la hora presente no se vislumbra solución alguna a este magno conflicto que tiene anormalizada la vida de esta tranquila ciudad.

Las impresiones hoy, pues, con pesimistas.



Las Aguas de Lanjarón

se expendon directamente desde el manantial. Dirección: Baleario y Aguas de Lanjarón Avenida Alfonso XIII, LANJARÓN